
創立記念例会　クラブの歴史について    　　　

「岡山北西ロータリークラブの歴史とこれから」
 　　藤　岡　　　温　会員
　当クラブは、岡山北RCを親クラブとして平成３年に会員数55名でスタートし、５
年、10年、20年、25年と記念式典を行い、この度30周年を迎える。年度末会員数は
63名がMAXで近時は50名前後で推移している。
　この間、京都朱雀RCと10周年（平成13年）記念で友好クラブ締結。当時オリエント美術館館長の市
川会員に案内役をしてもらい、京都朱雀RCの方々と岡山城周辺を散策した思い出がある。その後20
年来のお付き合いとなり、京都に行ったり、岡山に来て頂いたりして友好を深めている。伏見の大倉
酒造での観月会のケータリング、白川に臨むゆかりの料亭での会席、宮川町のお茶屋さんでの芸能鑑
賞など貴重な京都を経験させて頂いた。
　社会奉仕活動はクラブ活動計画書にあるように種々行ってきた。20周年（平成23年）のときの東日本
大震災は大変な出来事であったが、このときは義援金を出したり、被災地の大槌中学校に理科の備品
一式を寄贈した。
　クラブ創立時のテーマ「親睦と絆で高める奉仕の心」は永遠のモットーである。RCのもと集まっ
た会員が自己の職分において己を高め、親睦を通じて仲間としての絆を深め、お互いを磨き合いなが
らひとつとなって、組織としてより大きな社会貢献・奉仕を果たしていく。それがRCの存在価値で
あり、社会的意義である。
　これからのクラブの組織づくりにおいては、多様な価値観を包摂しつつ、それをパワーに変えてよ
り力強く持続可能性を実現していくこと、少なくともそのような組織哲学を皆で共有することが肝要
ではないか。

「親睦と奉仕について」
 　　横　山　俊　彦　会員
　ポール・ハリスがロータリークラブを作ったのは「淋しかったから」「友達が欲
しかったから」と語っています。ロータリーが知人の集まりではなく、友人の集ま
りであるためには、会員間の友情がとても大切です。そのために「親睦活動」があ
るのです。もしロータリアンが寛容であり、他の人の良さを認め交わり親しく助け合うようにしてく
れるなら、それが我々が求めるロータリーのすべてであるとポール・ハリスは語っています。寛容と
は広い心を持ち異なる意見や価値観を否定せず寛容しようとすること。また他人の失敗や失礼な振る
舞いをことさらに咎めだてせず許そうとする姿勢である。そうでなければ友情は芽生えません。彼は
人を非難する言動をできるだけ避けたと自分で言っています。ロータリーが大発展を遂げるそのベー
スには寛容の精神があったと思われます。
　最初の頃は会員同士で盛んに商売をしていましたが、それを会員外の人々にもサービスを広めよう
ということで奉仕活動が始まりました。いわゆるサービス・ノットセルです。奉仕活動は①会員個々
（家庭）の向上②会員の企業の向上③会員の属する職種全体の向上④会員の属する町内・市・国なら
びに社会全体を向上せしめることにあります。
　自分の置かれた環境をサービスの精神のもとに良くする事、それがロータリーの目的です。この
“人の役に立とう”と言うサービス精神はより良き社会を作ると共に、本人の幸せにも通じるという
考え方です。

出席の状況　
会 員 数　47名（内出席免除者　０名） 出席者数　32名
欠席者数　15名 出 席 率　68.09％　　前々回訂正　90.91％　　
欠 席 者　福元，花房，入江，鴨井，川本，小林，小菅，楠，三宅，岡本（和），奥田，田原，丹治，
　　　　　山田，与田

会 長 報 告 会　長　平　松　　　信
　2021年４月18日に「心一つに未来の扉を開こう」をテーマにして、岡山北西RC創
立30周年記念式典を開催する予定でしたが、新型コロナウイルス感染拡大を考慮し
て、堀川辰也実行委員長をはじめとする実行委員、そして当クラブ会員の皆様の協
議にて、2022年５月８日に延期となりました。全国的に第4波の感染拡大となってお
りますことから、適切な判断をしていただきましたことに深く感謝申し上げます。
　また、記念講演「至誠の人 山田方谷に学ぶ」（演者：渡辺道夫氏）も同日に予定しています。至
誠とは、きわめて誠実なこと、またその心、まごころです。
「我が心に嫌なれば 人にもさせず 我が心に好めば 人にも及ぼす」（古本大学講義）
　自分自身の心に嫌なことであれば、それを他の人にもさせない。自分自身の心に好ましく思うこと
であれば、それを他の人にも及ぶようにしなさい ということで、雲中の飛龍 山田方谷2021年カレン
ダーの４月分に掲載されています。
　本日のプログラムは、「創立記念例会　クラブの歴史について」、藤岡温会員と横山俊彦会員にお
話をしていただきます。藤岡会員は、創立会員であり、当クラブの第22代会長です。横山会員は、平
成４年９月に入会されて、第24代会長です。
　お二人とも、山田方谷の言葉どおりであり、とても尊敬できる魅力的な会員で、ロータリアンとし
て学ぶべき先輩です。
　何卒よろしくご指導をお願い申し上げます。

幹 事 報 告 幹　事　鈴　木　一　生
① 本日は京都朱雀RCから3名の来訪がある予定でしたが、蔓延防止等重点措置を考慮し、
急遂中止となりました。5月10日㈪の来訪につきましては、感染状況を見極めつつ連携をとっ
て判断することとなりました。

② ガバナーエレクト事務所より、山田会員に、「米山指定校選考委員」並びに「ロータリー米山
記念奨学生選考委員」の委嘱状が届いております。

③ ハイライトよねやまVol.253、米山奨学生学友会冊子vol.9、他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　
平松会長 : 岡山北西RC創立30周年を迎えましたことに、先輩会員、そして現会員の皆様に心から感謝申し上げ

ます。本日のプログラムで、当クラブの歴史について藤岡温会員と横山俊彦会員のお話を聴かせて
いただきますこと楽しみにしています。

相原副会長 : 藤岡会員、横山会員本日は、クラブの歴史についてのお話しよろしくお願いします。
鈴木幹事 : 30周年記念式典は延期となりましたがクラブの節目となる例会が開催できたことを嬉しく思います。

藤岡会員と横山会員の卓話、楽しみにしております。
久松会員 : 藤岡会員、横山会員本日の卓話を楽しみにしております。クラブの歴史について、分からない事ばか

りですので、勉強させていただきます。
山下会員 : 本日は第3回IDMの代替で創立記念例会をお願いしました。藤岡会員、横山会員お世話になりまし

た。ロータリー情報委員長のお役を終了させて頂きました。

竹本会員 : 本日は創立記念例会とのこと、30周年の歴史に感謝してスマイル致します。クラブの歴史についてお
話しいただける藤岡会員、横山会員楽しみにしています。

笠原会員 : 岡山県もコロナが多く発生しています。十分気をつけて下さい。スマイルします。
岡本（浩）会員 : 結婚記念日のお花が届きました。玄関と部屋が一度に華やかになりました。結婚何年になるのか

は子供の歳で判りますが実際は忘れています。ありがとうございました。
川西会員 : 結婚記念日のお花ありがとうございました。
橘高会員 : 結婚記念のお花頂きましてありがとうございます。
末吉会員 : 本日早退いたします。スマイルいたします。
野田会員 : 本日は創立記念例会としてクラブの歴史を藤岡会員、横山会員のお話を楽しみにしています。

以上12件、本日も多くのスマイルをいただき感謝いたします。
 12件41,000円（累計1,261,000円）

インターアクト委員会報告 インターアクト委員長　日　笠　伸　之  会員
　４月17日㈯に2690地区のインターアクト地区協議会が開催されました。
　今回は完全にオンラインでの協議会開催ということで、前もって資料が自宅に郵送で送られ
てきました。Zoom（ズーム）の接続手順書等のマニュアルも送られてきました。私自身としては、
Zoomの扱いに慣れていましたが、今後、Zoomで会議を開催する場合は、前もってマニュアル
等の周知が必要であると非常に参考になりました。
　今年は、高校生による歴史フォーラムも開催を予定されておりますが、オンラインでの開催については、Zoomを
活用した運営等とても参考になると思います。
　インターアクト地区協議会については、６０数名の参加となり各クラブから２名までの参加が許可され、岡山北西
RCからは、私と日笠常信会員で参加させていただきました。その中で、岡山理科大付属高校のインターアクトクラ
ブの現状は、部員が６名となっています。昨年の７月に校内でペットボトルキャップの回収や９月に敷地内の清掃が
行われました。11月のインターアクト指導者講習会は中止となりましたが、今年の１月に岡山県の総合グラウンドの
周辺で清掃が行われました。３月にも学校周辺の清掃が行われました。いずれにしても、コロナの影響により十分
な奉仕活動ができなかったため、来年度は活動を活性化させ部員を増やしていくとともに、科学部等の他の部活
とも協力し、旭川河川敷の清掃を通じてマイクロプラスチックについて考える等、今後の学びにつなげていきたい
と先生より今後の活動報告がありました。次年度になりますが、インターアクト担当を日笠常信会員に引き継がせて
いただき、地区大会が７月24日にオンラインでの開催が決定しています。備南RCがホスト役、ホスト校は学芸館と
なっておりますので、引き続きインターアクト委員会へのご理解とご協力をお願いいたします。

野球同好会 野球同好会監督　笠　原　英　司　会員
　４月25日㈰19：00より奥市の補助球場で両備と開幕戦のカードが決定いたしました。
皆さま応援を宜しくお願いいたします。

米山奨学生紹介

※ご本人のご希望もあり、声をかけるときは親しみを込めて、「茜（あかね）さん」と呼んであげてください。

5月10日㈪
「京都朱雀RC day」

4月26日㈪
内部卓話
「PETSの報告」
次期会長  岡本 浩三 会員
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鈴木幹事 : 30周年記念式典は延期となりましたがクラブの節目となる例会が開催できたことを嬉しく思います。

藤岡会員と横山会員の卓話、楽しみにしております。
久松会員 : 藤岡会員、横山会員本日の卓話を楽しみにしております。クラブの歴史について、分からない事ばか

りですので、勉強させていただきます。
山下会員 : 本日は第3回IDMの代替で創立記念例会をお願いしました。藤岡会員、横山会員お世話になりまし

た。ロータリー情報委員長のお役を終了させて頂きました。

竹本会員 : 本日は創立記念例会とのこと、30周年の歴史に感謝してスマイル致します。クラブの歴史についてお
話しいただける藤岡会員、横山会員楽しみにしています。

笠原会員 : 岡山県もコロナが多く発生しています。十分気をつけて下さい。スマイルします。
岡本（浩）会員 : 結婚記念日のお花が届きました。玄関と部屋が一度に華やかになりました。結婚何年になるのか

は子供の歳で判りますが実際は忘れています。ありがとうございました。
川西会員 : 結婚記念日のお花ありがとうございました。
橘高会員 : 結婚記念のお花頂きましてありがとうございます。
末吉会員 : 本日早退いたします。スマイルいたします。
野田会員 : 本日は創立記念例会としてクラブの歴史を藤岡会員、横山会員のお話を楽しみにしています。

以上12件、本日も多くのスマイルをいただき感謝いたします。
 12件41,000円（累計1,261,000円）

インターアクト委員会報告 インターアクト委員長　日　笠　伸　之  会員
　４月17日㈯に2690地区のインターアクト地区協議会が開催されました。
　今回は完全にオンラインでの協議会開催ということで、前もって資料が自宅に郵送で送られ
てきました。Zoom（ズーム）の接続手順書等のマニュアルも送られてきました。私自身としては、
Zoomの扱いに慣れていましたが、今後、Zoomで会議を開催する場合は、前もってマニュアル
等の周知が必要であると非常に参考になりました。
　今年は、高校生による歴史フォーラムも開催を予定されておりますが、オンラインでの開催については、Zoomを
活用した運営等とても参考になると思います。
　インターアクト地区協議会については、６０数名の参加となり各クラブから２名までの参加が許可され、岡山北西
RCからは、私と日笠常信会員で参加させていただきました。その中で、岡山理科大付属高校のインターアクトクラ
ブの現状は、部員が６名となっています。昨年の７月に校内でペットボトルキャップの回収や９月に敷地内の清掃が
行われました。11月のインターアクト指導者講習会は中止となりましたが、今年の１月に岡山県の総合グラウンドの
周辺で清掃が行われました。３月にも学校周辺の清掃が行われました。いずれにしても、コロナの影響により十分
な奉仕活動ができなかったため、来年度は活動を活性化させ部員を増やしていくとともに、科学部等の他の部活
とも協力し、旭川河川敷の清掃を通じてマイクロプラスチックについて考える等、今後の学びにつなげていきたい
と先生より今後の活動報告がありました。次年度になりますが、インターアクト担当を日笠常信会員に引き継がせて
いただき、地区大会が７月24日にオンラインでの開催が決定しています。備南RCがホスト役、ホスト校は学芸館と
なっておりますので、引き続きインターアクト委員会へのご理解とご協力をお願いいたします。

野球同好会 野球同好会監督　笠　原　英　司　会員
　４月25日㈰19：00より奥市の補助球場で両備と開幕戦のカードが決定いたしました。
皆さま応援を宜しくお願いいたします。

例会プログラム例会プログラム

米山奨学生紹介

※ご本人のご希望もあり、声をかけるときは親しみを込めて、「茜（あかね）さん」と呼んであげてください。
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創立記念例会　クラブの歴史について    　　　

「岡山北西ロータリークラブの歴史とこれから」
 　　藤　岡　　　温　会員
　当クラブは、岡山北RCを親クラブとして平成３年に会員数55名でスタートし、５
年、10年、20年、25年と記念式典を行い、この度30周年を迎える。年度末会員数は
63名がMAXで近時は50名前後で推移している。
　この間、京都朱雀RCと10周年（平成13年）記念で友好クラブ締結。当時オリエント美術館館長の市
川会員に案内役をしてもらい、京都朱雀RCの方々と岡山城周辺を散策した思い出がある。その後20
年来のお付き合いとなり、京都に行ったり、岡山に来て頂いたりして友好を深めている。伏見の大倉
酒造での観月会のケータリング、白川に臨むゆかりの料亭での会席、宮川町のお茶屋さんでの芸能鑑
賞など貴重な京都を経験させて頂いた。
　社会奉仕活動はクラブ活動計画書にあるように種々行ってきた。20周年（平成23年）のときの東日本
大震災は大変な出来事であったが、このときは義援金を出したり、被災地の大槌中学校に理科の備品
一式を寄贈した。
　クラブ創立時のテーマ「親睦と絆で高める奉仕の心」は永遠のモットーである。RCのもと集まっ
た会員が自己の職分において己を高め、親睦を通じて仲間としての絆を深め、お互いを磨き合いなが
らひとつとなって、組織としてより大きな社会貢献・奉仕を果たしていく。それがRCの存在価値で
あり、社会的意義である。
　これからのクラブの組織づくりにおいては、多様な価値観を包摂しつつ、それをパワーに変えてよ
り力強く持続可能性を実現していくこと、少なくともそのような組織哲学を皆で共有することが肝要
ではないか。

「親睦と奉仕について」
 　　横　山　俊　彦　会員
　ポール・ハリスがロータリークラブを作ったのは「淋しかったから」「友達が欲
しかったから」と語っています。ロータリーが知人の集まりではなく、友人の集ま
りであるためには、会員間の友情がとても大切です。そのために「親睦活動」があ
るのです。もしロータリアンが寛容であり、他の人の良さを認め交わり親しく助け合うようにしてく
れるなら、それが我々が求めるロータリーのすべてであるとポール・ハリスは語っています。寛容と
は広い心を持ち異なる意見や価値観を否定せず寛容しようとすること。また他人の失敗や失礼な振る
舞いをことさらに咎めだてせず許そうとする姿勢である。そうでなければ友情は芽生えません。彼は
人を非難する言動をできるだけ避けたと自分で言っています。ロータリーが大発展を遂げるそのベー
スには寛容の精神があったと思われます。
　最初の頃は会員同士で盛んに商売をしていましたが、それを会員外の人々にもサービスを広めよう
ということで奉仕活動が始まりました。いわゆるサービス・ノットセルです。奉仕活動は①会員個々
（家庭）の向上②会員の企業の向上③会員の属する職種全体の向上④会員の属する町内・市・国なら
びに社会全体を向上せしめることにあります。
　自分の置かれた環境をサービスの精神のもとに良くする事、それがロータリーの目的です。この
“人の役に立とう”と言うサービス精神はより良き社会を作ると共に、本人の幸せにも通じるという
考え方です。

出席の状況　
会 員 数　47名（内出席免除者　０名） 出席者数　32名
欠席者数　15名 出 席 率　68.09％　　前々回訂正　90.91％　　
欠 席 者　福元，花房，入江，鴨井，川本，小林，小菅，楠，三宅，岡本（和），奥田，田原，丹治，
　　　　　山田，与田

会 長 報 告 会　長　平　松　　　信
　2021年４月18日に「心一つに未来の扉を開こう」をテーマにして、岡山北西RC創
立30周年記念式典を開催する予定でしたが、新型コロナウイルス感染拡大を考慮し
て、堀川辰也実行委員長をはじめとする実行委員、そして当クラブ会員の皆様の協
議にて、2022年５月８日に延期となりました。全国的に第4波の感染拡大となってお
りますことから、適切な判断をしていただきましたことに深く感謝申し上げます。
　また、記念講演「至誠の人 山田方谷に学ぶ」（演者：渡辺道夫氏）も同日に予定しています。至
誠とは、きわめて誠実なこと、またその心、まごころです。
「我が心に嫌なれば 人にもさせず 我が心に好めば 人にも及ぼす」（古本大学講義）
　自分自身の心に嫌なことであれば、それを他の人にもさせない。自分自身の心に好ましく思うこと
であれば、それを他の人にも及ぶようにしなさい ということで、雲中の飛龍 山田方谷2021年カレン
ダーの４月分に掲載されています。
　本日のプログラムは、「創立記念例会　クラブの歴史について」、藤岡温会員と横山俊彦会員にお
話をしていただきます。藤岡会員は、創立会員であり、当クラブの第22代会長です。横山会員は、平
成４年９月に入会されて、第24代会長です。
　お二人とも、山田方谷の言葉どおりであり、とても尊敬できる魅力的な会員で、ロータリアンとし
て学ぶべき先輩です。
　何卒よろしくご指導をお願い申し上げます。

幹 事 報 告 幹　事　鈴　木　一　生
① 本日は京都朱雀RCから3名の来訪がある予定でしたが、蔓延防止等重点措置を考慮し、
急遂中止となりました。5月10日㈪の来訪につきましては、感染状況を見極めつつ連携をとっ
て判断することとなりました。

② ガバナーエレクト事務所より、山田会員に、「米山指定校選考委員」並びに「ロータリー米山
記念奨学生選考委員」の委嘱状が届いております。

③ ハイライトよねやまVol.253、米山奨学生学友会冊子vol.9、他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　
平松会長 : 岡山北西RC創立30周年を迎えましたことに、先輩会員、そして現会員の皆様に心から感謝申し上げ

ます。本日のプログラムで、当クラブの歴史について藤岡温会員と横山俊彦会員のお話を聴かせて
いただきますこと楽しみにしています。

相原副会長 : 藤岡会員、横山会員本日は、クラブの歴史についてのお話しよろしくお願いします。
鈴木幹事 : 30周年記念式典は延期となりましたがクラブの節目となる例会が開催できたことを嬉しく思います。

藤岡会員と横山会員の卓話、楽しみにしております。
久松会員 : 藤岡会員、横山会員本日の卓話を楽しみにしております。クラブの歴史について、分からない事ばか

りですので、勉強させていただきます。
山下会員 : 本日は第3回IDMの代替で創立記念例会をお願いしました。藤岡会員、横山会員お世話になりまし

た。ロータリー情報委員長のお役を終了させて頂きました。

竹本会員 : 本日は創立記念例会とのこと、30周年の歴史に感謝してスマイル致します。クラブの歴史についてお
話しいただける藤岡会員、横山会員楽しみにしています。

笠原会員 : 岡山県もコロナが多く発生しています。十分気をつけて下さい。スマイルします。
岡本（浩）会員 : 結婚記念日のお花が届きました。玄関と部屋が一度に華やかになりました。結婚何年になるのか

は子供の歳で判りますが実際は忘れています。ありがとうございました。
川西会員 : 結婚記念日のお花ありがとうございました。
橘高会員 : 結婚記念のお花頂きましてありがとうございます。
末吉会員 : 本日早退いたします。スマイルいたします。
野田会員 : 本日は創立記念例会としてクラブの歴史を藤岡会員、横山会員のお話を楽しみにしています。

以上12件、本日も多くのスマイルをいただき感謝いたします。
 12件41,000円（累計1,261,000円）

インターアクト委員会報告 インターアクト委員長　日　笠　伸　之  会員
　４月17日㈯に2690地区のインターアクト地区協議会が開催されました。
　今回は完全にオンラインでの協議会開催ということで、前もって資料が自宅に郵送で送られ
てきました。Zoom（ズーム）の接続手順書等のマニュアルも送られてきました。私自身としては、
Zoomの扱いに慣れていましたが、今後、Zoomで会議を開催する場合は、前もってマニュアル
等の周知が必要であると非常に参考になりました。
　今年は、高校生による歴史フォーラムも開催を予定されておりますが、オンラインでの開催については、Zoomを
活用した運営等とても参考になると思います。
　インターアクト地区協議会については、６０数名の参加となり各クラブから２名までの参加が許可され、岡山北西
RCからは、私と日笠常信会員で参加させていただきました。その中で、岡山理科大付属高校のインターアクトクラ
ブの現状は、部員が６名となっています。昨年の７月に校内でペットボトルキャップの回収や９月に敷地内の清掃が
行われました。11月のインターアクト指導者講習会は中止となりましたが、今年の１月に岡山県の総合グラウンドの
周辺で清掃が行われました。３月にも学校周辺の清掃が行われました。いずれにしても、コロナの影響により十分
な奉仕活動ができなかったため、来年度は活動を活性化させ部員を増やしていくとともに、科学部等の他の部活
とも協力し、旭川河川敷の清掃を通じてマイクロプラスチックについて考える等、今後の学びにつなげていきたい
と先生より今後の活動報告がありました。次年度になりますが、インターアクト担当を日笠常信会員に引き継がせて
いただき、地区大会が７月24日にオンラインでの開催が決定しています。備南RCがホスト役、ホスト校は学芸館と
なっておりますので、引き続きインターアクト委員会へのご理解とご協力をお願いいたします。

野球同好会 野球同好会監督　笠　原　英　司　会員
　４月25日㈰19：00より奥市の補助球場で両備と開幕戦のカードが決定いたしました。
皆さま応援を宜しくお願いいたします。
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前回４月19日の例会記録前回４月19日の例会記録

米山奨学生紹介

※ご本人のご希望もあり、声をかけるときは親しみを込めて、「茜（あかね）さん」と呼んであげてください。



創立記念例会　クラブの歴史について    　　　

「岡山北西ロータリークラブの歴史とこれから」
 　　藤　岡　　　温　会員
　当クラブは、岡山北RCを親クラブとして平成３年に会員数55名でスタートし、５
年、10年、20年、25年と記念式典を行い、この度30周年を迎える。年度末会員数は
63名がMAXで近時は50名前後で推移している。
　この間、京都朱雀RCと10周年（平成13年）記念で友好クラブ締結。当時オリエント美術館館長の市
川会員に案内役をしてもらい、京都朱雀RCの方々と岡山城周辺を散策した思い出がある。その後20
年来のお付き合いとなり、京都に行ったり、岡山に来て頂いたりして友好を深めている。伏見の大倉
酒造での観月会のケータリング、白川に臨むゆかりの料亭での会席、宮川町のお茶屋さんでの芸能鑑
賞など貴重な京都を経験させて頂いた。
　社会奉仕活動はクラブ活動計画書にあるように種々行ってきた。20周年（平成23年）のときの東日本
大震災は大変な出来事であったが、このときは義援金を出したり、被災地の大槌中学校に理科の備品
一式を寄贈した。
　クラブ創立時のテーマ「親睦と絆で高める奉仕の心」は永遠のモットーである。RCのもと集まっ
た会員が自己の職分において己を高め、親睦を通じて仲間としての絆を深め、お互いを磨き合いなが
らひとつとなって、組織としてより大きな社会貢献・奉仕を果たしていく。それがRCの存在価値で
あり、社会的意義である。
　これからのクラブの組織づくりにおいては、多様な価値観を包摂しつつ、それをパワーに変えてよ
り力強く持続可能性を実現していくこと、少なくともそのような組織哲学を皆で共有することが肝要
ではないか。

「親睦と奉仕について」
 　　横　山　俊　彦　会員
　ポール・ハリスがロータリークラブを作ったのは「淋しかったから」「友達が欲
しかったから」と語っています。ロータリーが知人の集まりではなく、友人の集ま
りであるためには、会員間の友情がとても大切です。そのために「親睦活動」があ
るのです。もしロータリアンが寛容であり、他の人の良さを認め交わり親しく助け合うようにしてく
れるなら、それが我々が求めるロータリーのすべてであるとポール・ハリスは語っています。寛容と
は広い心を持ち異なる意見や価値観を否定せず寛容しようとすること。また他人の失敗や失礼な振る
舞いをことさらに咎めだてせず許そうとする姿勢である。そうでなければ友情は芽生えません。彼は
人を非難する言動をできるだけ避けたと自分で言っています。ロータリーが大発展を遂げるそのベー
スには寛容の精神があったと思われます。
　最初の頃は会員同士で盛んに商売をしていましたが、それを会員外の人々にもサービスを広めよう
ということで奉仕活動が始まりました。いわゆるサービス・ノットセルです。奉仕活動は①会員個々
（家庭）の向上②会員の企業の向上③会員の属する職種全体の向上④会員の属する町内・市・国なら
びに社会全体を向上せしめることにあります。
　自分の置かれた環境をサービスの精神のもとに良くする事、それがロータリーの目的です。この
“人の役に立とう”と言うサービス精神はより良き社会を作ると共に、本人の幸せにも通じるという
考え方です。

出席の状況　
会 員 数　47名（内出席免除者　０名） 出席者数　32名
欠席者数　15名 出 席 率　68.09％　　前々回訂正　90.91％　　
欠 席 者　福元，花房，入江，鴨井，川本，小林，小菅，楠，三宅，岡本（和），奥田，田原，丹治，
　　　　　山田，与田

会 長 報 告 会　長　平　松　　　信
　2021年４月18日に「心一つに未来の扉を開こう」をテーマにして、岡山北西RC創
立30周年記念式典を開催する予定でしたが、新型コロナウイルス感染拡大を考慮し
て、堀川辰也実行委員長をはじめとする実行委員、そして当クラブ会員の皆様の協
議にて、2022年５月８日に延期となりました。全国的に第4波の感染拡大となってお
りますことから、適切な判断をしていただきましたことに深く感謝申し上げます。
　また、記念講演「至誠の人 山田方谷に学ぶ」（演者：渡辺道夫氏）も同日に予定しています。至
誠とは、きわめて誠実なこと、またその心、まごころです。
「我が心に嫌なれば 人にもさせず 我が心に好めば 人にも及ぼす」（古本大学講義）
　自分自身の心に嫌なことであれば、それを他の人にもさせない。自分自身の心に好ましく思うこと
であれば、それを他の人にも及ぶようにしなさい ということで、雲中の飛龍 山田方谷2021年カレン
ダーの４月分に掲載されています。
　本日のプログラムは、「創立記念例会　クラブの歴史について」、藤岡温会員と横山俊彦会員にお
話をしていただきます。藤岡会員は、創立会員であり、当クラブの第22代会長です。横山会員は、平
成４年９月に入会されて、第24代会長です。
　お二人とも、山田方谷の言葉どおりであり、とても尊敬できる魅力的な会員で、ロータリアンとし
て学ぶべき先輩です。
　何卒よろしくご指導をお願い申し上げます。

幹 事 報 告 幹　事　鈴　木　一　生
① 本日は京都朱雀RCから3名の来訪がある予定でしたが、蔓延防止等重点措置を考慮し、
急遂中止となりました。5月10日㈪の来訪につきましては、感染状況を見極めつつ連携をとっ
て判断することとなりました。

② ガバナーエレクト事務所より、山田会員に、「米山指定校選考委員」並びに「ロータリー米山
記念奨学生選考委員」の委嘱状が届いております。

③ ハイライトよねやまVol.253、米山奨学生学友会冊子vol.9、他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　
平松会長 : 岡山北西RC創立30周年を迎えましたことに、先輩会員、そして現会員の皆様に心から感謝申し上げ

ます。本日のプログラムで、当クラブの歴史について藤岡温会員と横山俊彦会員のお話を聴かせて
いただきますこと楽しみにしています。

相原副会長 : 藤岡会員、横山会員本日は、クラブの歴史についてのお話しよろしくお願いします。
鈴木幹事 : 30周年記念式典は延期となりましたがクラブの節目となる例会が開催できたことを嬉しく思います。

藤岡会員と横山会員の卓話、楽しみにしております。
久松会員 : 藤岡会員、横山会員本日の卓話を楽しみにしております。クラブの歴史について、分からない事ばか

りですので、勉強させていただきます。
山下会員 : 本日は第3回IDMの代替で創立記念例会をお願いしました。藤岡会員、横山会員お世話になりまし

た。ロータリー情報委員長のお役を終了させて頂きました。

竹本会員 : 本日は創立記念例会とのこと、30周年の歴史に感謝してスマイル致します。クラブの歴史についてお
話しいただける藤岡会員、横山会員楽しみにしています。

笠原会員 : 岡山県もコロナが多く発生しています。十分気をつけて下さい。スマイルします。
岡本（浩）会員 : 結婚記念日のお花が届きました。玄関と部屋が一度に華やかになりました。結婚何年になるのか

は子供の歳で判りますが実際は忘れています。ありがとうございました。
川西会員 : 結婚記念日のお花ありがとうございました。
橘高会員 : 結婚記念のお花頂きましてありがとうございます。
末吉会員 : 本日早退いたします。スマイルいたします。
野田会員 : 本日は創立記念例会としてクラブの歴史を藤岡会員、横山会員のお話を楽しみにしています。

以上12件、本日も多くのスマイルをいただき感謝いたします。
 12件41,000円（累計1,261,000円）

インターアクト委員会報告 インターアクト委員長　日　笠　伸　之  会員
　４月17日㈯に2690地区のインターアクト地区協議会が開催されました。
　今回は完全にオンラインでの協議会開催ということで、前もって資料が自宅に郵送で送られ
てきました。Zoom（ズーム）の接続手順書等のマニュアルも送られてきました。私自身としては、
Zoomの扱いに慣れていましたが、今後、Zoomで会議を開催する場合は、前もってマニュアル
等の周知が必要であると非常に参考になりました。
　今年は、高校生による歴史フォーラムも開催を予定されておりますが、オンラインでの開催については、Zoomを
活用した運営等とても参考になると思います。
　インターアクト地区協議会については、６０数名の参加となり各クラブから２名までの参加が許可され、岡山北西
RCからは、私と日笠常信会員で参加させていただきました。その中で、岡山理科大付属高校のインターアクトクラ
ブの現状は、部員が６名となっています。昨年の７月に校内でペットボトルキャップの回収や９月に敷地内の清掃が
行われました。11月のインターアクト指導者講習会は中止となりましたが、今年の１月に岡山県の総合グラウンドの
周辺で清掃が行われました。３月にも学校周辺の清掃が行われました。いずれにしても、コロナの影響により十分
な奉仕活動ができなかったため、来年度は活動を活性化させ部員を増やしていくとともに、科学部等の他の部活
とも協力し、旭川河川敷の清掃を通じてマイクロプラスチックについて考える等、今後の学びにつなげていきたい
と先生より今後の活動報告がありました。次年度になりますが、インターアクト担当を日笠常信会員に引き継がせて
いただき、地区大会が７月24日にオンラインでの開催が決定しています。備南RCがホスト役、ホスト校は学芸館と
なっておりますので、引き続きインターアクト委員会へのご理解とご協力をお願いいたします。

野球同好会 野球同好会監督　笠　原　英　司　会員
　４月25日㈰19：00より奥市の補助球場で両備と開幕戦のカードが決定いたしました。
皆さま応援を宜しくお願いいたします。

－３－

本日のメニュー（４月26日（ヘルシーランチ））
丼　物　鯛飯海鮮丼　鰤塩焼　鮪　牡丹海老　鰆　穴子　一寸豆　糸唐辛子　大葉　青身
平　皿　野菜かき揚げ　南瓜　人参　三つ葉　檸檬　塩
御椀物　桜鯛鎌　潮汁　三つ葉　柚子
香　物　三種　　　
水菓子　南瓜カステラ　オレンジ　ホイップクリーム　ミント

次回のメニュー（５月10日）
オマール海老とセロリラブのピュレ　甲殻類のジェル添え
ホロホロ鶏のロースト　茸のフリカッセ添え
フォレノワール
パン コーヒー

　　会報部会／小林　龍平・駒井　孝宏

クラブ情報 クラブ情報 クラブ情報 クラブ情報 

米山奨学生紹介

※ご本人のご希望もあり、声をかけるときは親しみを込めて、「茜（あかね）さん」と呼んであげてください。

前回メニュー（4月19日） ： 
ホタテ貝とはり烏賊のディスク　クーリトマト

例会情報 例会情報 例会情報 例会情報 


